

SECOND TMOIGNAGE D'UN SURVIVANT DU "TRAIN FANTOME"
CENTRE DE DOCUMENTATION SUR LA PERSECUTION NAZIE
15, rue de la Victoire, NICE

D é p o s i t i o n
de
Monsieur Raymond L é v i sur sa déportation et son évasion.

Raymond Lévi, âgé de 21 ans, de nationalité française, domicilié à
Toulouse, 1, Place Jeanne d'Arc.

Le 2 juillet 1944 les détenus politiques de la section française
de la Prison St.Michel à Toulouse (2 ailes de cette prison étaient
administrées par des Français et les autres 3 ailes étaient gérées par
la Gestapo) ont été livrés aux Allemands. Nous étions au total 90 per-
sonnes. Les Allemands ont pris possession de nous, dans la cours de la
prison où 7 de nos camarades furent fusillés en février et en mars de
la même année. Ils nous ont fait mettre en rond et puis on nous a fait
monter dans des voitures cellulaires en nous insultant et en nous frap-
pant à coups de crosse. Nous fûmes conduits à la gare, où nous sommes
restés de 7 h. du matin à midi, enfermés dans des voitures à bestiaux,
sous le soleil brûlant de Juillet.
L'air dans les wagons était suffoquant, quelques-uns de nous perdirent
connaissance. Entassés dans les wagons à raison de 70 personnes par
wagon. Au courant de l'après-midi les Allemands ont joint à ce convoi
tous les prisonniers de la section allemandes de la prison St.Michel
et aussi un certain nombre de prisonniers du camp de Vernet (Républi-
cains espagnols, prisonniers politiques, prisonniers administratifs)
Au total 500 hommes environ. Il n'y avait pas de femmes parmi nous.

Les Guekars nous ont apportés du ravitaille-

@ MRJ-MOI

Document, 1945 © Coll. particulière, Levy (DR)

<https://museemrjmoi.com>